
 

 

 

 

 
Con motivo del día  de San Luis Bertrán, Patrón de la Provincia de España, desde el 

consejo provincial, deseábamos  dar impulso a esta fiesta. 
Como el día 9 era lunes y para algunas comunidades resultaba complicado reunirse, 

haciendo realidad el dicho de que “por la víspera se conocen los santos”, el día 8, domingo, a las 
19 horas, nos reunimos vía zoom todas las comunidades. 

Previamente cada hermana en su comunidad había compartido con las demás el rasgo 

más característico, para ella, de San Luis Bertrán.  Se hizo un resumen con las ideas  que se 

repetían y ese día, después de saludarnos, cada comunidad, a través de una portavoz, compartió 

con el resto de las hermanas de la Provincia, qué faceta de la vida de san LUIS BERTRÁN había 

destacado su comunidad.  

Finalizado el compartir, rezamos  las vísperas que habían sido preparadas por las Junioras. 

Fue un reto que todas tomamos con ilusión y sirvió para estudiar un poco la vida de 

nuestro patrón, descubriendo que hay muchos aspectos que siguen siendo actuales porque 

“encarnó profundamente el ideal dominicano de alta contemplación. Abnegado misionero, 

profesó gran dedicación al estudio y poseía un gran corazón cargado de cercanía y de dulzura”. 

Para no hacer ECOS demasiado largo el compartir de las comunidades irá en un folleto aparte. 

Solo se reflejará por su originalidad  el acróstico que hizo una hermana con la palabra VERITAS.  

 

 

 

V 

Valiente, con quince años 
a los caminos te lanzas… 
El silencio peregrino,  
sin duda, te tocó el alma  
y el monte de la Alegría  
te empujaba, te empujaba…  
Más allá del mar Colombia  
¿la imaginó tu mirada?  
no lo sé, pero sé que la de Dios 
se alegraba… se alegraba… 
Al verte en el futuro  
perdido entre tus montañas,  
entusiasmo misionero  
que nunca ante nada para, 
llevando empapada en Cristo  
esa Palabra que salva. 

 

 

E  
Entregado te quedaste,  
entregado en cuerpo y alma  
a la senda que te abrió  
Dios que prendió en ti su llama  
y encendida la dejó  
en el carisma de Gracia…  
Vida que se abre a Dios 
y constante se derrama  
sobre todos los hermanos… 
Y por dar paso al Amor,  
no teme quedarse en nada. 
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R  

Regar con fe y con paciencia  
Pues la semilla sembrada  
tiene que seguir creciendo… 
 y… no puede hacerlo sin Agua… 
Paciencia del formador  
que, aunque no divise nada, 
ya ve jugar con el viento  
abundante mies dorada, 
 pues para hacer el milagro  
del Manantial bebe el Agua… 
 

I 

Ideal fue descubrir  
que allá en el fondo llevaba  
hambre de contemplación 
y una fuerza que empujaba  
a lanzarse al mundo entero por decir 
hasta qué punto, Dios ama… 
 

T 

Testigos busca la gente 
no les bastan enseñanzas…  
vuela palabras el viento 
aún las bellas y sensatas,  
si en la vida del maestro  
no están bien enraizadas…  
Esto dijo Pablo VI,  
con sabiduría clara…  
Más ya hacía unos siglos  
que, en San Luis, bien se encarnara. 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A 

Abnegación auténtica y verdadera 
no es “aguante, cara larga”…  
Es el gozo agradecido 
de quien recibió la gracia  
y por poder compartirla 
puede dar lo que más ama…  
Si para hacer la misión  
no quieres entregar nada,  
retírate a contemplar  
que aún, tú no estás preparada…  
Cuando cualquier sacrificio 
Ilumine tu mirada 
al ser consciente del Don que Dios,  
generoso te regala 
al llamarte a compartir 
su gran Amor… su Palabra  
quiero ser misionera 
sencilla, pura, abnegada… 

  
 

S 
¿Sensible tú, hombre serio?  
La gente queda a distancia…  
Mas, los que llegan heridos  
saben bien qué fuente mana…  
Un surtidor de ternura  
o manantial de esperanza 
era tu corazón, Luis 
¡Cómo enjugabas las lágrimas!  

queremos ser como tú  
Misioneras en cuerpo y alma.  
         

               S. Rosalía Gómez G. OP 

 

 
  

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

En honor de San Luis Bertrán 



PREDICAMINATA 2023 

 Ocaña-Noblejas 
 

 El 23 de setiembre tuvimos la oportunidad de participar de nuevo en la 

Predicaminata organizada por nuestros hermanos de la Provincia del Rosario cuyo lema 
este año es: “Por los caminos, Domingo de Guzmán hablaba con Dios y de 

Dios”.  Esta peregrinación empieza en el convento de Santo Domingo de Guzmán en 
Ocaña y termina en una finca de Noblejas que fue propiedad de los Dominicos.  
 

Esta vez, ya es nuestra segunda participación en  esta peregrinación, no 
esperábamos nada nuevo, sin embargo el Señor siempre nos sorprende.  

 

 
 
Este año nos ha llevado a conocer la casa   donde empezó nuestra Congregación 

en Ocaña, algo que no habíamos planeado al no saber dónde íbamos, pero por 
casualidad hemos llegado a sus puertas. 

                
        Al llegar a Ocaña, mientras el grupo        

desayunaba, dimos una vuelta por el pueblo. 
Hay varias calles, elegimos una de ellas, ya 

que teníamos poco tiempo, y, de repente, Sor 
Cathlyn gritó: “aquí, aquí estaba nuestra 
casa”. Le dije: ¿cómo lo sa

bes? ¡No puede ser…! Y me contestó:  es la 
calle San Juan enfrente de una iglesia y esta 

casa es la que vi en internet cuando un día 
estaba hablando con una hermana. Quién nos 
ha guiado hasta aquí, pensé. Me quedé 

sorprendida. 
Nos dio mucha alegría y eso era muy 

significativo para nosotras. Gracias a las 
hermanas nuestras, por sus alegrías, su 

entrega, sus sacrificios ahora podamos seguir 
a sus huellas. Conocerla nos ha evocado muchas emociones, sobre todo, gratitud a 
nuestras primeras hermanas. 

 

Volviendo del encuentro que tuvimos allí con la gente. Algunos llegaron al río 
Tajo caminando desde Ocaña, otros llegaron en coche, depende de la condición. Había 

gente de todas edades, desde los que aún no pueden caminar por ser pequeños, hasta 
los que ya no pueden por ser mayores, pero como el Papa Francisco dijo en la JMJ, 
“Hay sitio para TODOS”. 
 

Al llegar a la finca celebramos juntos como hermanos alimentando el espíritu en 
la Eucaristía y el cuerpo en la comida preparado por los cooperadores. Como Jesús, con 

los dos discípulos en Emaús, en la mesa hemos conocido y reconocido a nuestros 
hermanos y hermanas, algunos ya conocidos y algunos nuevos para nosotras ya que 
este año nos ha acompañado gente de Dos Barrios, además de los de Ocaña y 

Noblejas.  
 

            Aunque fue poco tiempo, hemos podido compartir la alegría, la amistad con la 
gente que estaba allí. Detrás de las caras alegres, amables, cercanas... todos tienen 
sus propios problemas. Al acercamos y hablar con ellos, había una que acaba de tener 

un aborto, otra que tiene problema con su hija discapacitada…de hecho nos pidieron 
rezar por ellos.  Cuando estaba con ellos, me sentía que la gente no está rechazando a 



los religiosos, es más, ellos necesitan de alguien que les acompañe, les cuide pero con 
un corazón de padre o madre.  Y creo que los padres Dominicos han podido responder 
a estas necesidades en ese pueblo, ya que he notado el cariño de ellos hacia los 

padres, y de los padres hacia ellos también. Ojalá, que la presencia de los religiosos 
siempre siga siendo un signo del acompañamiento del Amor de Dios en este mundo. 

 
 Estar con la familia dominicana es siempre una experiencia enriquecedora y os 
animamos a participar el año que viene el primer sábado de octubre en esta 

peregrinación.  

                  Sor Teresita Vo y Sor Cathlyn Ydel  

                  (Comunidad de Madrid) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

JORNADA MUNDIAL DE LAS MISIONES.   22 de octubre de 2023 

Para la Jornada Mundial de las Misiones de este año el Papa 

Francisco  ha elegido un tema que se inspira en el relato de 

los discípulos de Emaús: «Corazones fervientes, pies en 

camino» (cf. Lc 24,13-35). En el relato evangélico 

percibimos la trasformación de los discípulos a partir de 

algunas imágenes sugestivas: los corazones que arden cuando 

Jesús explica las Escrituras, los ojos abiertos al reconocerlo 

y, como culminación, los pies que se ponen en camino.  

1. Corazones que ardían «mientras […] nos explicaba las Escrituras». En la misión, 

la Palabra de Dios ilumina y trasforma el corazón. 

2. Ojos que «se abrieron y lo reconocieron» al partir el pan. Jesús en la 

Eucaristía es el culmen y la fuente de la misión. 

3. Pies que se ponen en camino, con la alegría de anunciar a Cristo Resucitado. La 

eterna juventud de una Iglesia siempre en salida. 

Meditando sobre estos tres aspectos, que trazan el itinerario de los discípulos 

misioneros, podemos renovar nuestro celo por la evangelización en el mundo actual. 



 

FORMACIÓN PERMANENTE: 3-4-5 de noviembre 

LUGAR: EL ESCORIAL 

TEMA: "Vida consagrada: futuro cercanía y misericordia" 

            P. Carlos Martínez Oliveras, CMF 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Quiero hacer llegar mi agradecimiento a todas las hermanas que, de 

alguna manera, me acompañaron en estos días tan dolorosos con motivo del 

fallecimiento de mi hermano Manolo. Especialmente a la Comunidad de León 

que tanto me ayudó. 

 Doy gracias a Dios porque murió en su casa, cuidado por sus hijas y 

nieto, el P. Antonio O.P. estuvo a su lado y le ayudó a aceptar la muerte con fe 

y paz. 

    Gracias Señor 

       Sor Benilde Reguera 

 



LA LLEGADA DE UN ATARDECER 
 

El sábado, día 30 de septiembre, nuestra hermana centenaria, 

nos dejó. Seguramente la Virgen quiso envolverla en su manto y 

acompañarla en este último viaje, a la patria celestial. 

Sor Carmelina, ha sido muy valiente en la lucha por la vida, que en ocasiones pesaba 

mucho. El 29 de diciembre cumplíría ya los 102 años.  

En estos últimos años, los achaques de su avanzada edad, han ido haciendo su 

mella, siempre quedó algún resquicio de su carácter dinámico y optimista, que le 

proporcionaba los reflejos suficientes para encontrar siempre respuestas ocurrentes para 

salir del paso lo mejor posible. 

Nunca olvidaremos alguna de sus respuestas tan oportunas.  

Cuando le preguntábamos cómo estaba, decía: “nunca pior”. Los muchos años que 

vivió en Portugal, enriquecieron su vida y asumió también esa buena filosofía. Tenemos 

que ir adelante, con lo que tenemos, que no es poco. 

Si la pregunta era ¿Cómo está la reina? contestaba ¿Y cómo está la princesa? 

Supo vivir alegre y dinámica, disfrutando de la compañía de las hermanas y 

haciendo fiesta de cualquier tipo de acontecimiento. 

Tampoco olvidaremos sus poemas, resumiendo una de nuestras jornadas de trabajo 

o directamente preparando un texto para cantar felicitando a la Provincial o a alguna de 

las hermanas. 

El último tramo del mes empeoró mucho su salud, presagiando su desenlace final. 

Damos gracias a Dios por su vida, una vida tan plena y fructífera donde pudo prestar 

el servicio a los hermanos desde distintas tareas en la Congregación y en la Iglesia, 

transmitiendo alegría y cordialidad. 

Ahora descansa ya en las blandas manos de Dios y se unirá a la alabanza de los 

bienaventurados en el coro maravilloso que canta su bondad y la misericordia de Dios. 

¡Descansa en paz, querida hermana! 

 

 

 


